

Ethikunterricht: Werte, Verantwortung und gesellschaftliches Miteinander

Unser Ethikunterricht bietet Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit, sich mit grundlegenden Fragen des menschlichen Zusammenlebens auseinanderzusetzen.

Altersgerecht stellen wir uns den großen Fragen des Lebens: Was ist richtig, was ist falsch? Welche Verantwortung tragen wir für andere Menschen, Tiere und unsere Umwelt? Welche Werte und Normen helfen uns, in einer vielfältigen Gesellschaft gewinnbringend und respektvoll miteinander umzugehen?

Ethik ist keine abstrakte Theorie – sie betrifft unser tägliches Handeln. Deshalb legen alle Lehrkräfte dieses Faches großen Wert darauf, ihren Unterricht alltagsnah und praxisorientiert zu gestalten. Wir besuchen das Klinikum Straubing, um mit dem Fachpersonal über Medizinethik und die Verantwortung des medizinischen Fortschritts zu sprechen. Beim Besuch einer Synagoge tauchen die Schülerinnen und Schüler hautnah in andere Kulturen und Bräuche ein. Und bei tiergestützten Einsätzen verdeutlichen Schildkröten im Klassenraum, was Artenschutz bedeutet, und unser Schulhund zeigt, wie Tiere bei der Trauerarbeit helfen können.

Ethik ist also weit mehr als nur ein Schulfach – es ist eine Vorbereitung auf ein verantwortungsbewusstes Leben in unserer Gesellschaft.